
本报讯 （记者 赵子豪） 5月 9日，创建

全国文明城市宣传工作专题会议召开，贯彻落实

市四大班子联席（扩大）会议要求进一步加强创建

全国文明城市宣传氛围营造的会议精神。会上，市

政协主席陈国重对创建宣传工作提出了明确要

求，市委常委、宣传部部长郭杰主持会议，并传达

了《关于做好创建全国文明城市公益广告宣传工

作的通知》，对创建全国文明城市宣传工作和公益

广告宣传进行了具体安排部署。

陈国重指出，创建全国文明城市是市委、市

政府作出的重大决策，是我市人民的热切期盼，

是提高市民素质、提升城市品位、促进城市发展、

增强城市活力、打造宜居宜业城市的重要抓手。

各级各部门要提高认识，形成合力，努力营造创

建全国文明城市的良好氛围，充分体现出创建为

民、创建靠民、创建惠民，从而使市民积极参与创

建。要创新方式，精准施策，努力提高创建全国文

明城市宣传效果，要开设专版、专题、专栏，全面

展示创建中城市品位提升、市民文明素质持续提

高的新亮点、新变化，全面提升城市影响力和美

誉度。要加强监督，从严问责，提高创建执行力，

充分发挥新闻媒体监督作用，对行动不力、迟缓

及问题突出的单位和领导，坚决公开曝光，严格

问责。

本报讯 （记者 刚鑫雨 通讯

员 张亚楠） 安装低位灶台、楼梯扶

手、入户坡道……今年，我市将为 100

户贫困残疾人家庭实施无障碍设施改

造，让残疾人生活更便利。

据市残联相关负责人介绍，为改

善残疾人居家生活环境和出行条件，

提高生活质量，让其出得去、行得通、

能如厕、洗上澡、生活得更有尊严，

2017 年，我市对家庭有无障碍改造需

求的残疾人实施家庭无障碍改造项

目，已完成 64 户，其中 44 户为建档立

卡贫困户。今年将继续为 100 户贫困

残疾人家庭实施无障碍改造，年内争

取资金为全市建档立卡贫困残疾人家

庭进行无障碍改造。

残疾人家庭无障碍改造涵盖贫困

残疾人家庭房屋进出口坡化、房门改

造、门户通道改造，地面平整硬化，安

装马桶、扶手或抓杆、沐浴凳、太阳能

热水器、护理床及低位灶台、低位洗手

盆等。改造过程中，根据残疾人意愿，

充分考虑残疾人日常居家需求，综合

考虑残疾人功能障碍、改造环境等各

项因素，量身定做改造设计方案，力求

最大限度满足残疾人日常生活需要，

提高残疾人生活质量。

本报讯 （记者 李刚） 5 月 8

日，省煤田地质局党委书记、副局长原

永胜带领煤田地质一队莅汝，调研市地

矿局与省煤田地质局一队共建综合性

矿产资源类技术服务工作开展情况。市

委书记陈天富陪同。

原永胜一行先后到城市中央公园、

市城乡规划展示馆、老城区功能疏解及

科教园区 PPP 项目、蔡庄社区公测及立

体停车场项目、洗耳河综合整治及黑臭

水体治理项目、中大街历史文化街区改

造提升项目、汝河国家湿地公园、汝河

沙滩公园和王寨乡尹庄村地下水监测

点等地，实地调研了解我市城市建设以

及双方合作共建工作开展情况。

陈天富对省煤田地质局一行的到

来表示欢迎，并简要介绍我市经济社会

发展以及我市与河南省煤田地质局合

作情况。他说，去年以来，汝州市认真

贯彻落实党的十九大精神，大力实施规

划建设年、环境建设年、作风建设年活

动，推动经济社会持续健康发展。2017

年，汝州市完成生产总值总量和增速均

位居十个省直管县（市）第三位，一般

公共预算收入增速位居十个省直管县

（市）第一位，其他各项经济指标圆满

完成年度目标任务。海绵城市项目获得

国家人居环境范例奖，成功创建为国家

卫生城市、国家园林城市。去年五月

份，汝州市加强与省煤田地质局的合作

交流，成立了汝州矿产资源环境调查研

究院，搭建了技术服务平台，实现了矿

产资源科学管理，推动了地方经济发

展。汝州市将继续按照省煤田地质局要

求，进一步理清思路，强化举措，全力

做好矿产资源开发管理和经济社会发

展各项工作。

原永胜对我市经济社会发展以及

双方合作共建工作取得的成绩给予充

分肯定。他说，汝州蓬勃发展的良好势

头和热火朝天的建设场面令人震撼。前

期双方的合作基础扎实，开局良好，前

景光明。下一步，省煤田地质局一队要

找准结合点，发挥双方优势，坚持务实、

双赢的原则，真诚合作，提升效率；要抓

住重点，在城市建设、国土资源开发管

理、美丽乡村建设、清洁土壤行动等方

面做好服务；要创出亮点，不断拓展合

作空间，丰富合作内涵，力争创造出优

异的工作成绩。

市领导张伟、李涛、张平怀陪同调

研或参加座谈。

省煤田地质局党委书记、副局长原永胜莅汝调研

“四知堂杯”头题新闻大赛

本报讯 （记者 刚鑫雨）“每层鸡笼下面
有个传送带，鸡粪通过传送带运到鸡笼边上的绞

笼里，再运送到外面的运粪车，最后运输到有机

化肥处理池，鸡粪全程不落地，这样不污染环境

又能实现粪便再利用，一举两得。”纸坊镇中王生

态农牧科技有限公司相关负责人在接受记者采

访时说，“这一链条将鸡粪收集起来，到下一链条

进行有机肥加工，就能减少污染啦。”

中王养殖鸡粪处理不落地的做法为我市畜

禽养殖粪便处理和资源化利用提供了非常值得

借鉴学习的范例，以前十里八村就能闻到的“醉

人”味道再也闻不到了。

近年来，为推进全市畜禽养殖废弃物处理和

资源化利用，有效规范畜禽养殖，切实将关系百

姓民生的重要实事办实、办好，市畜牧局认真做

好农业产业转型升级文章，充分利用现有资源，

以农村能源建设项目为抓手，积极开发利用可再

生能源，建设了一批可再生能源利用示范点。

华扬农牧生态养殖场建成的沼气池以及其

他配套污水处理设施将生产废水及生活污水一

并经沼气工程处理后部分回用，剩余用于周边农

田灌溉。“我们将养殖场废水导入池内进行厌氧

发酵。”养殖场相关负责人介绍说，“养猪产生的

粪便，既污染环境又占地方，建沼气池减少污染，

还可以资源再利用，现在做饭、烧水都不用液化

气改用沼气了，不仅方便，还省了不少钱。”在场

区内，配套设置有沼液暂存池，雨、污水收集输送

系统，沼渣经发酵制成有机肥外售，职工生活垃圾按可降解、不可降解分拣，

可降解物质投入沼渣池，不可降解物质经系统再次处理，使养殖产生的固体

废物得到了妥善处置和利用，减少排放对环境产生的有害影响。

结合宜居乡村建设，我市将畜禽粪污治理工作纳入项目化管理，全市畜

牧业生态建设水平稳步提升，畜牧业资源化利用的良好局面正在形成。
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本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 李许许 高震宇）
5月 7日下午，市城管局潘佳斌、弓帅领等 4名执法队员在

市第一人民医院附近例行巡查时，发现一辆白色电动车横

躺在广成路中央，车上插着钥匙，周边散落着一些物品，但

未看到车主身影，过往车辆不得不绕道而行。

为尽快消除道路安全隐患，潘佳斌一方面组织执法人

员捡拾地上散落的物品，并将电车扶起推至路边放好，一方

面派人到附近打听车主下落。经过一番寻找，一位现场目击

者王女士告诉执法人员，半个小时前，曾看到一男子骑该电

车从西向东行驶，车主满脸通红，大老远能闻到一股酒气，

好像是喝醉了，骑车七歪八扭的，在此处翻倒了。翻倒之后，

车主自己爬了起来，丢下电车，步行往西边去了。

为方便车主酒醒后找回电车，执法队员将车辆及物品

转移至路边警亭，并向执勤民警说明了情况，之后继续投入

到巡查中。车主酒醒后已前去将车推走，并连声道谢。

无障碍改造让“有碍”变成“有爱”
我市 100户贫困残疾人家庭将受益

本报讯 （记者 宋小亚） 5 月 8

日，国开行河南分行行长傅小东、副行长

李刚一行莅临我市调研，并召开专题座谈

会。市委书记陈天富陪同。

傅小东一行先后到温泉小镇、金庚康

复医院、中大街历史文化街区改造提升项

目、汝河沙滩公园、城市中央公园（云禅

湖）项目、蔡庄社区公厕及立体停车场建

设项目等地实地考察，详细了解项目投资

和发展运营情况。

座谈会上，陈天富代表市委、市政府对

国开行长期以来给予汝州的关心支持表示

感谢。他说，近年来，汝州市与国开行在棚

户区改造、城市建设提质等方面开展深度

合作，取得了丰硕成果。作为国家政策性金

融机构，国家开发银行河南分行一直以来

高度重视汝州经济社会发展，支持汝州重

大项目建设，在汝州发展过程中发挥了重

要作用。汝州的快速发展离不开金融机构

的支持，希望国家开发银行河南分行进一

步发挥金融优势，加大支持力度，为汝州发

展提供有力的资金保障。同时帮助汝州开

拓金融新思路，积极运用好相关金融政策，

取得更大的经济和社会效益。市委、市政府

将坚持诚实守信原则，进一步优化环境、创

造条件，实现双方互利共赢。

傅小东说，国家开发银行河南分行与

汝州有着良好的合作基础。汝州有得天独

厚的自然条件，基础条件好，全体干群想

干事、能干事，富有实干精神和创新意识。

希望汝州能抢抓机遇，用足用活政策，加

快项目建设，实现更快发展。国家开发银

行河南分行将一如既往地支持汝州的经

济建设，全方位对接，提供优质服务，围绕

汝州需求积极谋划，在各个领域实现务实

高效的合作，尽快把项目落到实处，为今

后的合作打好基础，促进汝州社会发展再

上新台阶。

市领导刘鹏、李涛、翟会杰及市政府

秘书长杨兆华参加调研或出席座谈会。

国开行河南分行行长傅小东莅汝调研

城管爱心满满

桑葚熟 游客乐 农户笑

本报讯 （记者 郭营战 黄耀辉） 5

月 8日下午 5点多，虽然已接近傍晚，但在焦

村镇靳村西侧的桑葚园里，仍有一些游客在

兴高采烈地采摘桑葚，欢声笑语回荡在绿树

之间。这个占地 110亩的扶贫开发基地，今年

初次开园就吸引了大批游客前来休闲采摘，

也带动了村里贫困户的加盟式脱贫。

正在忙着招呼远近游客的采摘园主人毕

会召告诉记者，此项目在市司法局驻靳村扶

贫工作队的帮助下，于 2016年 11月开始流

转土地，2017 年 3 月栽植高效矮化品种桑

苗，村里 78户贫困户以“到户资金”的方式与

采摘园实现共赢。说到第一年的效益， 毕会

召脸上露出了骄傲的笑容：“去年种上，今年

就有了效益。我给你算算，这桑树浑身是宝

啊。鲜嫩的桑叶头可以摘下来做成菜，今年我

已经采摘了 3吨桑叶头，在冷库里放着，经过

加工后，可以直供超市和饭店，每吨可以卖到

两万元。今年预计可以产鲜桑葚 30万斤，加

上我们前期做的桑叶茶，这两项收入预计 50

万元左右；下一步还要养蚕、卖蚕茧蚕蛹、做

蚕丝被、做桑果酒、桑果醋、桑果干红、桑果酱

等，开发系列产品，现在养蚕的设备已经拉回

来了。所有的收入加起来，每亩地的效益不低

于 1万元，是一个很不错的农业发展项目。”

据了解，目前桑葚正处于成熟期，为吸引

更多的游客前来，凡进园游客可以尽情摘着

吃，自己采摘带走的桑葚每市斤只收取 20

元，低于市场价 10元左右。为了把这个项目

运作好，带动村里的 78户贫困户脱贫致富，

毕会召注册成立了河南省蓝港农业开发有限

公司。毕会召告诉记者：“准备在 3年内把采

摘园扩大到 700亩，实行公司加贫困户的运

作模式，贫困户每管理一亩地的净收益不低

于 5000元，实现精准脱贫。”

“我今年已经 72岁了，俺老俩都在园子

里干活，一天 60块钱，活也不累，就是锄锄地

逮逮虫，干着不赖。老板能想到俺这些贫困

户，可是个大好人！”贫困户韩秀芳说。

游客在园中采摘桑葚
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